



Stadt Leverkusen

Antrag Nr. 2023/2186

Der Oberbürgermeister

I/01-011-20-06-he

Dezernat/Fachbereich/AZ

04.05.2023

Datum

Beratungsfolge	Datum	Zuständigkeit	Behandlung
Ausschuss für Stadtentwicklung, Planen und Bauen	08.05.2023	Beratung	öffentlich
Bezirksvertretung für den Stadtbezirk I	15.05.2023	Beratung	öffentlich
Haupt- und Personalausschuss	05.06.2023	Beratung	öffentlich
Rat der Stadt Leverkusen	05.06.2023	Entscheidung	öffentlich

Betreff:

Neulandpark als Veranstaltungsort aufwerten

- Antrag der FDP-Fraktion vom 17.04.2023

- Stellungnahme der Verwaltung vom 04.05.2023

Büro Baudezernat
Stephanie Meuter
☎ 8899

04.05.2023

01

- über Frau Beigeordnete Deppe gez. Deppe
- über Herrn Oberbürgermeister Richrath gez. Richrath

Neulandpark als Veranstaltungsort aufwerten
- Antrag der FDP-Fraktion vom 17.04.2023
- Antrag Nr. 2023/2186

1. Der Neulandpark, insbesondere die OpenAirBühne, wird für ein breiteres Angebot an Veranstaltungen genutzt.

Der Neuland-Park hat und hatte in den letzten Jahren ein ausgewogenes Veranstaltungskonzept, bei dem auch regelmäßig die Sparkassenarena als Open-Air-Bühne genutzt wird; so konnten selbst während der Corona-Pandemie zahlreiche Konzerte, Trödelmärkte, Abitur-Feiern und der Nordische Weihnachtsmarkt stattfinden.

Für 2023 sind unter anderem folgende Veranstaltungen im und in direkter Nähe zum Neuland-Park geplant:

- Street Food Festival vom 02.06. bis 04.06.2023 in der Sparkassenarena
- Flohmarkt „Weiberkram“ am Rheinufer am 11.06.2023
- Sommerspektakel/Ferienfreizeit für Kinder in der Sparkassenarena vom 26.06. bis 30.06.2023
- Holi Festival of Colours am Rheinufer am 15.07.2023
- SonnenBrand Festival, elektronisches Musikfestival in der Sparkassenarena am 25.08. und 26.08.2023
- Lev spielt³, großes Kinderfest im Neuland-Park/Sparkassenarena, NaturGut Ophoven und Wildpark Reuschenberg am 30.07.2023
- Gottesdienst der Freien Evangelischen Kirchengemeinde Wiesdorf in der „Grünen Kugel“ am 27.08.2023
- Kunstbasar am Rheinufer am 03.09.2023
- Weltkindertag in der Sparkassenarena am 10.09.2023
- Griechisches Kulturfest in der Sparkassenarena am 16.09. und 17.09.2023
- Flohmarkt „Weiberkram“ am Rheinufer am 24.09.2023
- Weinfest am Rheinufer vom 29.09. bis 01.10.2023
- Nordischer Weihnachtsmarkt auf der Sparkassenarena vom 16. und 17.12.2023

Derzeit sind für 2023 Veranstaltungen an 24 Tagen geplant; wobei die Abitur-Feiern, Auszubildendenpartys, kleinere Sportevents, Schul- und Sportfeste nicht berücksichtigt sind. Außerdem ist zu beachten, dass gemäß Ziffer 3.2 des Runderlasses „Messung,

Beurteilung und Verminderung von Geräuschimmissionen bei Freizeitanlagen“ des Ministeriums für Umwelt und Naturschutz, Landwirtschaft und Verbraucherschutz seltene Ereignisse (außergewöhnliche, besondere Veranstaltungen bei denen eine gewisse Überschreitung der Immissionsrichtwerte gestattet ist) aus Gründen des Anwohnerschutzes des angrenzenden Wohngebietes nur an 18 Veranstaltungstagen pro Jahr erlaubt sind. Eine Lärmbelästigung durch die im Antrag vorgeschlagenen zusätzlichen Konzerte oder ein Open-Air-Kino ist deshalb nicht möglich; letzteres ist zudem aufgrund der Öffnungszeiten (s. u.) vor Eintritt der vollständigen Dunkelheit nicht umsetzbar.

Der Park und insbesondere die Sparkassenarena sind auch eine von Familien und Sportler*innen sehr gut besuchte Sportstätte. Rund um die Bühne befindet sich eine wettkampffähige Inlinebahn

Das Verhältnis zwischen Veranstaltungen und veranstaltungsfreier Zeit im Neuland-Park ist auf die Besucher*innen und Anwohner*innen abzustimmen. Der Park dient der Erholung der Bürger*innen und ist nicht primär als Veranstaltungsort deklariert.

Für noch mehr Menschen, die jetzt schon an schönen Wochenenden in den Neuland-Park strömen, fehlt auch der entsprechende Parkraum. Durch den Bau der Autobahn sind Parkplätze an der Olof-Palme-Straße und an Stelzenautobahn weggefallen. Für die geplanten Veranstaltungen müssen zusätzliche Parkflächen extra angemietet werden.

2. Es sollte von den Fachabteilungen der Stadt sowie vom Stadtmarketing beraten werden, wie der Neulandpark weiter aufgewertet und für Leverkusener Besucherinnen und Besucher attraktiver werden kann.

Der Park ist bereits jetzt ein sehr beliebtes und attraktives Naherholungsgebiet für die Bürger*innen aller Altersklassen. Der Fachbereich Stadtgrün arbeitet bereits eng mit dem Büro Stadtmarketing zusammen.

Zur Vorbereitung von Veranstaltungen im Neuland-Park findet bereits seit vielen Jahren ein reger Austausch mit der Koordinierungsstelle für Großveranstaltungen - auch unter Beteiligung weiterer relevanter Fachbereiche – statt.

Gemeinsames Ziel des Büros Stadtmarketing und des Fachbereichs Stadtgrün ist es, ein attraktives und ausgewogenes Veranstaltungsportfolio im Neuland-Park – auch unter Berücksichtigung der gesamtstädtischen Veranstaltungsangebote – anzubieten. Dies wird permanent überprüft; die bewährte gemeinsame Abstimmung und Beratung wird auch zukünftig, und unter Beteiligung der relevanten Fachbereiche, angestrebt.

Seit dem Ende der Landesgartenschau 2005 liegt die Pflege, Instandsetzung, Erneuerung und Weiterentwicklung des Parks in der Zuständigkeit des Fachbereichs Stadtgrün. Gemeinsam mit allen Beteiligten werden in regelmäßigen Besprechungen und Begehungen die nächsten Ziele definiert. Hierbei wird Wert daraufgelegt, den Landesgartenschau typischen Charakter des Parks nicht zu verlieren.

Eine Aufwertung des Neuland-Parks findet somit kontinuierlich statt. Folgende Maßnahmen wurden in den letzten Jahren beispielweise durchgeführt:

- Erneuerung des größten Spielplatzes Kuddel Muddel mitten im Park,
- Erneuerung des Kleinkinderspielplatzes im Park,
- Errichtung eines kostenlos nutzbaren Outdoor Gyms,
- Saisonales Coffe-Bike im Neuland-Park.

In Vorbereitung sind derzeit folgende Projekte:

- Herstellung eines Platzes für Kinderrechte in der grünen Kugel durch den Kinderschutzbund,
- Überarbeitung der Themengärten zur Stärkung der Klimaresilienz,
- Aufstellung von Müllverdichtern mit größerem Aufnahmevermögen,
- Neugestaltung der Sparkassenarena mit großen Pflanztöpfen,
- Aufwertung des Spiel- und Sportangebotes durch Tischtennisplatte und Slackline.

3. Wie in den studentischen Arbeiten zur Stadterneuerung Wiesdorf angeregt, sollen auch die Öffnungszeiten des Neulandparks einer Überprüfung unterzogen werden, ob sie dem Bedarf der Bevölkerung entsprechen

Der Neuland-Park grenzt direkt an ein reines Wohngebiet. Um in der Sommerzeit die Nachtruhe der Anwohnenden zu berücksichtigen, schließt der Park ab dem 1. April um 22.00 Uhr. In der Winterzeit, ab dem 15. Oktober, wird der Park um 18.00 Uhr verschlossen, was den Licht- und Wetterverhältnissen geschuldet ist; so werden Unfallgefahren vermieden, Vandalismus vorgebeugt und Energieeinsparungen der Wegleuchten möglich gemacht.

Der große, nicht eingezäunte Bereich zwischen der Strandbar und dem St.-Antonius-Steg entlang der Rheinuferpromenade ist im Übrigen von dem Verschluss nicht betroffen und kann zu jeder Tages- und Nachtzeit aufgesucht werden. Einem Besuch in diesem Teil des Neuland-Parks steht somit auch nach Schließung des Parks nichts im Wege.

Stadtgrün in Verbindung mit Stadtmarketing